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Gemeinde Hinte 
Niederschrift 

 
 

über die  8. Sitzung des Ausschusses für nachhaltige Gemeindeentwicklung am 
Dienstag, den  20.06.2023 in Hinte Feuerwehrhaus Loppersum, Moorweg 8,  

26759 Hinte/Loppersum. 
 

 
 

Beginn: 17:00 Uhr 
 
Ende:  18:38 Uhr 
 
Anwesende: 

Vorsitzende/r 
Herr Günter Hoffmann  

SPD 
Herr Franz Hartmann  
Frau Marita Janssen Vertretung für Herrn Ralf Ackmann 
Herr Werner Janßen  
Herr Stefan Klaassen  

CDU 
Herr Friso Alberts-Tammena  
Herr Jannik-Alexander Buchholz Vertretung für Herrn Arno Riemann 

FDP/FLH 
Herr Jörg Appel  

GRÜNE 
Herr Jelto Arends  

von der Verwaltung 
Herr Norbert Dubbels  
Herr Bürgermeister Uwe Redenius  

Protokollführer/in 
Janina Kramer  
 
 
Abwesend: 

SPD 
Herr Ralf Ackmann  

CDU 
Herr Arno Riemann  

Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Anita Schmidt  

von der Verwaltung 
Herr Sascha Ukena  
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Tagesordnung: 
 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der 

ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der 
Tagesordnung 

 

   
 2   Einwohnerfragestunde  
   
 3   Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene 

Sitzung 
 

   
 4   Hochwasserrisikomanagement, Projekt KLEVER-Risk, Vor-

stellung durch den I.EVE 
Vorlage: 2023/GB II/0573 

 

   
 5   Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der SPD-

Fraktion; Antrag auf Nutzung gemeindeeigenes Grundstück 
Schwalbenweg 15, Ortsteil Loppersum 
Vorlage: 2023/GB I/0598 

 

   
 6   Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der Gruppe 

FDP/FLH; Jugendplatz in der Gemeinde Hinte 
Vorlage: 2023/GB I/0593 

 

   
 7   Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten  
   
 8   Anträge und Anfragen  
   
 9   Schließung der Sitzung  
   
 



  Seite 3 von 6 

 
zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der ordnungsgemä-

ßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
 
Herr Hoffmann eröffnet die Sitzung, stellt die Anwesenden, die ordnungsgemäße Ladung 
und die Beschlussfähigkeit fest.  
 
Herr Alberts-Tammena beantrag den Tagesordnungspunkt 6 „Beratung und Beschlussfas-
sung über den Antrag der CDU-Fraktion; Antrag regenerative Energie – Prüfung einer Bio-
gasanlage für die Gemeinde Hinte. Vorlage: 2023/GB I/0561“ von der Tagesordnung zu 
nehmen.  
 
Herr Hoffmann lässt über den Antrag abstimmen. Anschließend wird die geänderte Tages-
ordnung festgestellt.   
 
Beschluss: Der Ausschuss für nachhaltige Gemeindeentwicklung beschließt, den Tages-
ordnungspunkt 6 „Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der CDU-Fraktion; An-
trag regenerative Energie – Prüfung einer Biogasanlage für die Gemeinde Hinte. Vorlage: 
2023/GB I/0561“ von der Tagesordnung zu nehmen.  
 
einstimmig beschlossen Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
 
zu 2 Einwohnerfragestunde 
 
Herr Hoffmann bittet um Wortmeldungen.  
 
Ein Bürger ist irritiert, wie die Resolution Wolf von der SPD-Fraktion in der Gemeinde Hinte 
behandelt wird. Er erwähnt, dass die Kreispolitiker der SPD-Fraktion in Aurich kurze Zeit 
nach dem Ausschuss für nachhaltige Gemeindeentwicklung einem ähnlichen Antrag zuge-
stimmt haben und wünscht eine Erklärung.  
 
Ein Bürger stellt Fragen über die Zusammenarbeit zwischen dem Bürgermeister (parteilos) 
und der Mehrheitsfraktion.  
 
Ein Bürger interessiert sich für den aktuellen Stand des Hinter Kirchgangs. 
Herr Redenius erklärt, dass der Investor die Rückabwicklung wünscht und diese bereits vom 
Notar vorbereitet wird.  
 
Ein Bürger erzählt, dass das Einfamilienhaus im Heckenweg 15 abgerissen wurde und er in 
der Presse gelesen hat, dass dort ein 9. Parteienhaus errichtet werden soll. Er möchte wis-
sen, aus welchem Grund die Baustelle derzeit stillsteht und ob die Gemeinde Einfluss auf die 
Bebauung hat.  
Herr Dubbels antwortet, dass die Gemeinde lediglich eine Stellungnahme abgeben kann, 
jedoch nicht weiter über die Bebauung informiert wird.  
Herr Redenius erklärt, dass es einige Grundstücke in der Gemeinde Hinte gibt, welche der-
zeit brach liegen. Er ergänzt, dass es Grenzen gibt, welche eingehalten werden müssen und 
der Landkreis die entscheidende Stelle ist.  
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor.  
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zu 3 Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene Sitzung 
 
Herr Hoffmann verweist auf die Niederschrift und bittet um Wortmeldungen.  
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
Beschluss: Die Niederschrift der letzten Sitzung des Ausschusses für nachhaltige Gemein-
deentwicklung vom 16.05.2023 wird genehmigt.  
 
mehrheitlich beschlossen Ja 7  Nein 0  Enthaltung 1   
 
 
 
zu 4 Hochwasserrisikomanagement, Projekt KLEVER-Risk, Vorstellung durch 

den I.EVE 
Vorlage: 2023/GB II/0573 

 
Herr Hoffmann verweist auf die Vorlage und erteilt Herrn Behrends und Herrn van Dyk vom 
Entwässerungsverband Emden das Wort.  
 
Herr Reinhard Behrends und Herr Jan van Dyk stellen eine Präsentation zum Thema Hoch-
wasserrisikomanagement und das Projekt Klever-Risk vor.  
 
Herr Alberts-Tammena bedankt sich für den informativen und ausführlichen Vortrag.  
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor.  
 
 
 
zu 5 Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der SPD-Fraktion; Antrag 

auf Nutzung gemeindeeigenes Grundstück Schwalbenweg 15, Ortsteil Lop-
persum 
Vorlage: 2023/GB I/0598 

 
Herr Hoffmann verweist auf die Vorlage und erteilt Herrn Hartmann das Wort.  
 
Herr Hartmann stellt die Vorlage vor.  
 
Herr Appel möchte wissen, was für Kosten diesbezüglich anfallen. 
Herr Redenius erklärt, dass die Kosten überschaubar sein werden und ergänzt, dass es sich 
anfangs um Anschaffungskosten für Bänke, Tische etc. handelt und zukünftig lediglich das 
Mähen der Rasenfläche anfällt.  
Herr Buchholz erklärt, dass die CDU-Fraktion aufgrund der Haushaltssituation sich dafür 
ausspricht das Grundstück zu vermarkten und somit den Antrag ablehnt. 
Herr Dubbels erklärt, dass das Grundstück nicht dauerhaft verpachtet beziehungsweise nicht 
verkauft werden kann, da für die Zukunft eine Brücke über den Kanal zur Loppersumer Stra-
ße geplant ist. 
Herr Dubbels schlägt vor, ein Gespräch mit dem Hausmeister der Grundschule Loppersum 
zu suchen, ob er sich um die Pflege des Grundstücks im Schwalbenweg kümmern kann.  
Herr Hoffmann erwähnt, dass die Dorfgemeinschaft die Pflege des Grundstücks möglicher-
weise auch übernehmen könnte.   
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor.     
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Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt, dass die Grünfläche des Grundstücks Schwalben-
weg 15, Ortsteil Loppersum der Öffentlichkeit als Erholungspunkt zur Verfügung gestellt 
werden soll. Des Weiteren soll der Platz mit zwei Bänken in Kanalnähe aufgewertet werden 
und das Grundstück in den Mähplan der Gemeinde Hinte aufgenommen werden. 
 
Gleichzeitig wird der Beschluss aus der Vorlage Nr. 2021/GBIII/0442 „Beratung und Be-
schlussfassung über die Verpachtung des Grundstückes Schwalbenweg 15 in Loppersum“ 
aus dem Umlaufverfahren Rat vom 19.04.2021, aufgehoben.   
 
mehrheitlich beschlossen Ja 6  Nein 2  Enthaltung 0   
 
 
 
zu 6 Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der Gruppe FDP/FLH; 

Jugendplatz in der Gemeinde Hinte 
Vorlage: 2023/GB I/0593 

 
Herr Hoffmann verweist auf die Vorlage und erteilt Herrn Appel das Wort.  
 
Herr Appel stellt die Vorlage vor.  
 
Herr Alberts-Tammena erklärt, dass die CDU-Fraktion den Antrag ablehnen wird, da beim 
Haus Simon zu wenig Platz ist, um etwas zu verwirklichen.  
Herr Janßen erklärt, dass Jugendliche des Öfteren laute Musik hören und die SPD-Fraktion 
eher eine ruhige Ecke bevorzugen würde, anstatt mitten in einem Wohngebiet und somit den 
Antrag ablehnen werden.  
Herr Appel sagt, dass das Haus Simon als Begegnungsstätte für Jung und Alt vorhergese-
hen ist und sich somit ein Jugendplatz beim Haus Simon anbieten würde, da dort auch Toi-
letten, W-Lan und weiteres vorhanden ist. Die Gruppe FDP/FLH hat dies als günstige Alter-
native gesehen und bei dem Antrag handelt es sich lediglich um eine Prüfung.  
 
Herr Dubbels informiert die Anwesenden, dass er sich bereits weitere Gedanken um den 
Jugendplatz gemacht hat und er zeitnah den Fraktionen die Entwürfe zusenden wird. Er er-
gänzt, dass die Pläne mit einem Jugendlichen aus der Gemeinde Hinte besprochen wurden.  
 
Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor.   
 
Beschluss: 
Gemäß Abstimmungsergebnis. 
 
mehrheitlich abgelehnt Ja 1  Nein 7  Enthaltung 0   
 
 
 
zu 7 Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten 
 
Herr Hoffmann erteilt Herrn Redenius das Wort.  
 
Herr Redenius informiert über die Fertigstellung der Groß-Midlumer Burgmauer und die Her-
richtung des Fahrradweges von der Grundschule Hinte zum Alten Heerweg. 
 
Herr Redenius berichtet, dass bereits einige der Solarlaternen vom Großen Sielweg am Nü-
nerpad von Loppersum nach Suurhusen aufgestellt wurden.  
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Herr Redenius informiert, dass der Sielweg im Oktober fertiggestellt werden soll und berich-
tet, dass einige Bürgerinnen und Bürger weiterhin den Sielweg nutzen und die Absperrbar-
ken in die nahegelegenen Schlote werfen.  
 
Herr Redenius informiert die Anwesenden, dass die alten Verkehrsinseln im Alten Heerweg 
zeitnah zurück gebaut werden.   
 
 
 
zu 8 Anträge und Anfragen 
 
Herr Hoffmann bittet um Wortmeldungen.  
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
 
 
zu 9 Schließung der Sitzung 
 
Herr Hoffmann schließt die Sitzung um 18:38 Uhr. Er dankt allen Anwesenden für die Mitar-
beit und wünscht einen guten Heimweg.  
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
gez. Günter Hoffmann gez. U. Redenius gez. Janina Kramer 
Vorsitz Bürgermeister Protokollführung 
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